

# ゴミゼロレポート

第55号 2012年11月30日 発行

編集と発行 530運動環境協議会

〔豊橋市今橋町1番地 豊橋市役所環境政策課内 電話(0532)51-2414〕

〔URL <http://www.530.toyohashi.aichi.jp> E-mail 530@city.toyohashi.lg.jp〕



530運動環境協議会では、恵み豊かな環境を次の世代に引き継ぐため、今年も春の530運動実践活動を始め、530のまち環境フェスタや幼児環境教育訪問指導、駅前クリーンアップ大作戦など様々な活動を実施し、晴天に恵まれる日も多く、どの活動にもたくさんの方に参加していただきました。今年は、ポイ捨てや路上喫煙を禁止する「快適なまちづくりを推進する条例」も施行されました。どちらも豊橋市が530運動発祥の地にふさわしいまちとなることを目的としています。530運動環境協議会では、今後も様々な取り組みを進めています。

## 530会員募集のお知らせ

530運動環境協議会は、環境美化活動から省資源・省エネルギー、環境教育など、今後も様々な取り組みを行い、ゴミがゼロになる社会を目指します。

本協議会では、活動に参加・協力していただく会員を募集いたしております。法人・団体会員は1口1万円、個人会員は1口500円、いずれも年会費で1口以上です。申込は協議会事務局窓口のほか、ホームページからもできます。

## 目次

- 530のまち環境フェスタ ···· 2
- 幼児環境教育訪問指導 ····· 3
- 駅前クリーンアップ大作戦 ···· 4
- 豊橋まつり ············· 4
- 春の530運動実践活動 ····· 4

# 530のまち環境フェスタ

私たちが暮らす地球の環境に配慮し、今までの生活スタイルを見直すきっかけづくりとして地球環境、ゴミ減量、省資源・省エネルギー、リサイクルについて理解を深めることを目的に9月15日(土)を開催しました。

当日は晴天に恵まれ、非常にたくさんの方にご来場いただきました。

式典では、小学4年生の清掃に関する作品の特選受賞者、下水道ポスター作品の優秀者の表彰、地域の清掃活動等にご尽力されている方に感謝状が贈呈されました。

また、トヨタ車体精工株式会社から豊橋市へ寄贈された超小型EV「コムス」の寄附受領式も行われました。

市役所の市民広場と東館1階では、530運動環境協議会会員と豊橋市による環境や省資源・省エネルギーなどのブースが数多く並び、太陽光発電やエネファーム（家庭用燃料電池）、ハイブリッドカーやプラグインハイブリッドカー、電気自動車などを展示したり、リサイクル品の紹介や生ゴミの堆肥化などを紹介したりしました。体験型のコーナーもたくさんあり、子どもを中心に楽しみながら、環境について学んでいただきました。

また、「大きなごみ」として出されたものを再生した自転車の抽選会には、今年もたくさんの方が参加してくださいました。一度は役目を終えた自転車も、キレイに生まれ変わってまた活躍してくれていると思います。

隣の豊橋公園では、一般家庭からの出店によるフリーマーケットが開催され、家庭で使わなくなった日用品やおもちゃなどが販売され、大勢の方で賑わっていました。



# 幼児環境教育訪問指導

530運動環境協議会では、平成16年度から幼稚園・保育園を対象として幼児環境教育訪問指導を実施しています。今年は57園・約6,200人に参加していただきました。

前半は、人形劇の形式を用いて楽しみながら実際にゴミの分別を行い、リサイクルされた物を見せて、ゴミの分別方法やなぜゴミの分別が必要なのかを学んでもらっています。後半は、DVDでリサイクルやポイ捨てについて学んでもらっています。

今年DVDを改訂し、のんほいパークで大人気のアジアゾウの赤ちゃん「マーラ」も登場し、ほうきで遊ぶ可愛い姿を見せてくれています。

最近の子どもたちにとっては、「リサイクル」や「ゴミの分別」は当たり前のものになってきていると思います。幼児環境教育訪問指導でも、ゴミはただ捨てればいいものではなく、分別してリサイクルすることが大切だということを学んでもらっています。小さいときから楽しみながら環境について考えてもらうことで、大人になってからも自然と環境について考えることができるよう訪問指導を行っています。



(昭和保育園での環境教育訪問指導の様子)

## みどり保育園

わが園の夏のお楽しみ行事“みどりっこまつり”では、オープニングに、職員扮するエコキングとエコレディーが登場し、ゴミゴミラーをやっつけるという内容の寸劇が行われ、その効果もあってか、会場内にはゴミが一つも落ちていなく、530発祥の地にふさわしい光景に感動し、マナー意識の向上をとてもうれしく思いました。

また、環境教育のお話を聞くことで、ゴミの分別を体験したり、周りのいろいろな物についているマークに興味を持ち、「これは、プラスチックゴミだよね。」「これは、燃えるゴミ！」など、分別への関心も高まり、各クラスに設置されている「燃えるゴミ」と「プラスチックゴミ」のゴミ箱に分別しています。

ビデオ視聴では、「きれいってみんな好き、ヤー！」と口ずさみながら、乳児・年少児も真剣に見る姿が見られました。中でも、オランウータンが雑巾を絞って拭いたり、マーラちゃんが掃除をしているのを見て、「オランウータンさん、上手だね。」「マーラちゃんもお掃除するんだね。」などと、周りをきれいにすることへの関心が広がりました。

これからも、ボランティア活動（市民館駐車場の草取り）やいろいろな体験を通して周りをきれいにすることの気持ち良さ、物を大切にする心が育っていくよう関わっていきたいと思います。

## 明照保育園

環境教育訪問指導を終え、530クリーン隊に任命された子ども達。それからは、給食の後もあやつの後も保育士が掃除しなくとも良いくらいゴミを手で拾い、保育室の床から壁まで雑巾でピカピカに！「キレイってみんな好き♪」をみんなで体感しています。そして、以前から行っている保育園中の燃やすゴミ・プラスチックゴミを集めるゴミ当番も、今までよりも更に張り切っている姿がありました。飲み終わったペットボトルは、保育活動でリサイクル（再利用）。絵の具や色水を入れて、カッティングシートで窓を作り、自分だけのオリジナルビルが完成！運動会の遊戯で使った手旗も上手に切って、「捨てたらもったいない」とリサイクル。段ボールにみんなで貼っていき、お店屋さんに変身！！給食のお手伝いで人参や大根の皮むきをした後は、皮も捨てずにリサイクル！？飼育しているハムスターと羊のムフランにあげています。『もったいない』『リサイクル』言葉だけでなく行動でしっかりと身についてきます。その心大人になっても忘れずにね！

# 駅前クリーンアップ大作戦

5月27日（日）と7月21日（土）に駅前クリーンアップ大作戦を実施し、両日とも約200名ものたくさんの方が参加してください、2回の合計で約200kgのゴミを回収しました。

7月の駅前クリーンアップ大作戦では、昨年に引き続きクリーンアップ活動と合わせて節電啓発チラシと「クールパック（保冷剤）」を配布しました。節電を始めとする省資源・省エネルギーへの取り組みは、無理をしないで長く続けることが大切です。たくさんのアイデアが紹介されたりもしていますので、自分に合った取り組みを続けて欲しいと思います。



## 豊橋まつり

10月20・21日、豊橋まつりの「観光物産博覧会」に出展しました。ブースでは、530運動環境協議会の活動を紹介するパネルの展示や、環境教育DVDの上映、幼児環境教育の教材を使用した530クイズ（ゴミ分別クイズ）を行いました。今年は2日間とも晴天に恵まれ、約700人の子どもたちがクイズに挑戦してくださいました。

幼児環境教育訪問指導でもプラスチックやペットボトルのマークについて話をしているので、小さな子どももマークを探して分別してくれていました。



## 春の530運動実践活動

5月30日の「ゴミゼロの日」を中心に、5月26日（土）～6月4日（月）を春の530運動実践活動期間として、全市一斉に530運動を実施しました。市内全体では、約400団体、10万人の方がそれぞれの地元などで実践活動を行ってくださいました。「ゴミを拾う人は、ゴミを捨てない」530運動環境協議会は、ゴミを拾うことでゴミを捨てない心を育むために行っており、市民1人1人がきれいなまちづくりを進めています。

◆この印刷物は再生紙を使用しています。